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Ⅱ契約実施機関が締結する契約（地方防衛局等が発注する建設工事等を除く ）に関する審議。

契約実施機関：九州防衛局

審 議 対 象 期 間 平成 年 月 日～平成 年 月 日21 4 1 22 3 31

審 議 対 象 件 数 １，５９９件

１．入札状況について（入札参加者の設定、指名及び落札者決定の経緯等について）

抽 出 件 数 ４件 (審議概要）

地 一 般 競 争 ４件 地方調達等

方 （役務及び物品等）

調 指 名 競 争 ０件 １．地方調達等発注実績について

達 ２．抽出事案について

等 随 意 契 約 ０件

意見・質問 回 答

【 】○委員からの 地方調達等発注実績について

意見・質問

特になし

○それに対する

回答等

【抽出事案について】

（一般競争）

〔レンタカー借上〕

仕様書中の保険契約は、業者 安全性を考慮すると、標準的な

に対して負担が重いのではない 条件と考えている。

か。

この借上契約で何キロくらい 走行距離は、正確には解らない

走行するものなのか。 が、距離よりも使用回数が重要で

借上台数が予定数量で９００ ある。

台ということなので、相当な走 いろいろな現場があるため、例

行距離と相当なメンテナンスが 年、約９００台程度必要である。

必要だと思う。

入札についての審議事案であ 了解した。

るので、確定数量での予定価格

はあり得ない。

、 、次回からは 混乱を招くので

事案説明資料の記入方法を予定

数量だけに修正していただきた

い。
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意見・質問 回 答

○委員からの 過去の入札結果は、どのよう 前回も今回と同じ２者による入

意見・質問 になっているか。 札であるが、入札公告により公表

を行っており、機会がある毎に広

○それに対する 報も行っている。

回答等

有資格者が多数いるのに、入 当局の近傍に営業所が所在する

札参加者が２者しかいないの ことが条件のため、有資格者は多

か。 いが入札参加者は限られてくるの

ではないか。

〔コピー用紙購入〕

入札説明書に 「入札参加者 入札心得書は入札執行の基本的、

は、入札心得書を熟読し、入札 ルールを記載したものであり、入

心得書を遵守すること」とある 札参加者にその都度、最新のもの

が 入札心得書が別にあるのか を交付している。、 。

それは、発行年によって、内

容が変わるということはないの

か。

コピー用紙のような物品の年 年間に使う物品は、その都度、

間使用量は大体決まっているの 一般競争で購入するよりも単価契

で、単価契約以外の方法はない 約の方が安く購入できる。

のか。

物品購入の場合は、一般では 了解した。

カログ価格に値引率を乗じて購

入するが、当該事案のように業

者から見積を徴収して予定価格

を作成した場合は、見積金額が

値引後のカタログ価格よりかな

り安い価格となっているため、

落札率がそれほど低くなってい

ない。

これだけ多くの数量を購入す

るのに、もっと安くできるので

はないかと取られかねないの

で、予定価格の算定方法の「市

場価格」という表現方法を検討

していただきたい。
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意見・質問 回 答

○委員からの 〔平成２１年度新田原飛行場周

意見・質問 辺移転措置建物調査その２〕

○それに対する 移転補償額を算定するという 別途、契約書において秘密の遵

回答等 ことは、秘密に当たる行為だと 守は定めている。

思うが、秘密を遵守するという

条件が、入札説明書では弱いよ

うに思えるが。

この場合、直接経費が安くて 低価格入札調査を行い、契約内

も業務が履行できるというのを 容に適合した履行がなされると確

確かめる必要がある。 認している。

監督を強化するということ 監督官は通常の事案でも監督を

は、監督者の方に新たなコスト 行っており 「強化」と記載して、

が発生していると思われるが、 いるが監督を入念に行うというも

発注者側は、特段のことをしな のである。

くても業務が確実に履行できる

と言うべきでないか。

経費を直接業務費の１００％ 会計法上、最低入札者と契約し

で積算しているのに、１０％で なくてはならず、建設工事等にお

履行できるという根拠は何か。 いては低価格入札の場合は 「担、

また、本来、業者が見込むべき 当課長が月に１回必ず現場に行

」 、「 」コストを局側が払っていないこ く とか 前金を１／２にする

とを確認したい。 といったペナルティーあるいは監

低価格入札というのは、予定 督強化を行って、適正な成果品を

価格が問題な可能性がある。ま 納めるという体制になっている。

た 「監督を強化する」という、

コストをかけてまで契約する必

要があるのか。

事案説明資料の中に「当該物 入札参加者からの聞き取り調査

件所有者と資本又は人事面にお である。

いて関連があるものでないこ

と 」とあるが、どのように確。

認しているのか。

今後は、当該物件所有者と資 今後、誓約書等の提出を求める

本又は人事面において関連ない ように検討する。

という書類の提出を求めるよう

検討すべきである。
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意見・質問 回 答

〔 （ ）○委員からの 鹿屋飛行場周辺地区 ２１

意見・質問 牧草地撫育管理業務〕

、 、○それに対する １者応札であるが、過去の入 入札参加者は ２０年度は３者

回答等 札状況はどのようになっている １９年度は１者であり、落札業者

か、また、落札業者は、今回と は同じ業者である。

同じ業者か。

継続的に発注する１者応札事 了解した。

案が、審議対象事案の場合は、

過去の入札状況はどのようなも

のであったのかを示すことによ

り、専門性の高い事業なのか、

企業の事情により減ってきたの

か、そういったところが判断で

きるので、今後は準備していた

だきたい。

委員会による意 なし

見の具申又は勧

告の内容

２．談合疑義案件の処理状況について

談合疑義案件数 ０件 （審議概要）

意見・質問 回 答

○委員からの

意見．質問

○それに対する

回答等

委員会による意 なし

見の具申又は勧

告の内容


